

SUSCRIPCIÓN

En la capital, un mes... pesetas 1 25
Fuera de la capital, trimestre... 4 25
Por tugal, trimestre... 5 00
Los más países extranjeros... 9 00

VENTA

NUMERO DEL DIA, 5 cents.
11 em. s. r. s. d. 10 id.
25 c. em. res. 75 id.

PAGO ADELANTADO

NOTICIERO SALMANTINO

DIARIO IMPARCIAL DE LA NOCHE
(DOS EDICIONES DIARIAS)

ANUNCIOS

En 1ª plana, 1 peseta línea
En la sección de noticias, 0'50 línea
En 3ª plana, 0'25 línea
Telegr. con 15 palabras, 50 céntimos
En 4ª plana, 0'10 línea
Comunicados, precios convencionales.

Esquelas mortuorias

Desde 3 pesetas a 150, según plana y dimensiones.

PAGO ADELANTADO

OFICINAS Y TALLERES: CALLES DE ZAMORA, 11, DUPLICADO Y PEREZ PUJOL, 10.—TELÉFONO NÚMERO 66

Edición para los correos de la tarde

A LOS ANUNCIANTES

El periódico de más circulación en la región castellana es el NOTICIERO SALMANTINO.

LA POLÍTICA

y la prensa madrileña

La lucha entre los señores Blasco Ibañez y Soriano, en opinión de El Imparcial, quedó anteayer en pie, perdiendo el Congreso su tiempo con daño de todos.

El Gobierno ha dispuesto las cosas de manera que pasen días y días sin que la Cámara popular tenga a debate asuntos políticos y legislativos. Un Congreso reunido y ocioso, es un peligro y una causa de trastorno. Pero eso no es culpa de los diputados. Es culpa exclusiva del Gobierno de S. M.

A propósito de la discusión de anteayer en el Congreso, escribe El Liberal: «Confiamos en que el cómico descabro de la mayoría vaticana, ya que nos ha hecho perder malamente una tarde, no dejará de tener algún resultado provechoso.»

«Gracias a ello, sabrá España que no es el Gobierno, sino Nocedal ó el Nuncio, quien dispone del grueso de la mayoría. Y se enterarán demócratas y republicanos de que con traer el enemigo común tan declarados propósitos, no en él, sino en las propias desavenencias, está el riesgo mayor para las libertades públicas.»

Una turba de obreros—dice El Nacional—ha destruido en Los Arcos dos máquinas trilladoras. No entienden los del motín el himno a la máquina que facilita ó acrecienta la producción y redime al hombre del trabajo bestial. Su himno es de odio al progreso que los priva de la peonada. Lo que Posada Herrera dijo de los derechos, se puede aplicar a las invenciones que perfeccionan la vida. ¿La perfeccionan de verdad? ¿Perfeccionan la de todos? «La vida» es de un hombre, de un grupo? ¿No se deben el hombre y el grupo a la economía social? En fin, ¿qué pedazo de pan han traído esas máquinas a los obreros del motín? Les han traído la dignidad de hombres: ya no hacen de caballerías; y les han traído la miseria. Ellos no se conforman; prefieren ser caballerías alimentadas.

Según La Correspondencia de España si no huelga la lógica y la pasión no ofusca, hay que convenir en que todo lo relacionado con las divergencias que separan a los señores Soriano y Blasco Ibañez, ha ido desarrollándose paulatinamente, sin intervenir en su desarrollo ni la prensa monárquica ni los partidos gubernamentales; constituyendo, por lo tanto, una gran injusticia el afirmar que éstos y aquélla han procedido con dolo político y con intenciones insanas.

El Heraldo entiende que la obra del general Linares no merece ni grandes plácemes ni grandes censuras. No es la de un reformador de fond en comble, a lo de Cassola, no representa un pensamiento orgánico militar nuevo. Quizá sea así lo más conveniente en los actuales momentos; tal vez convenga más poner puntales al edificio medio ruinoso que construirlo de media planta; pero es muy posible que las Cámaras encuentren bastante caro (9 millones y pico de pesetas) el precio de esos puntales.

Haciéndose cargo El Universo del recibimiento entusiasta del Rey en Cartagena, dice que en lo que no ha perdido el país la fe y la confianza es en la Monarquía. A pesar de tantos errores, del

chocar de tantas pasiones en pro y en contra de la institución, de tantas mentiras y de tantas calumnias como han levantado sus enemigos y de tantas necesidades como han hecho sus partidarios, la Monarquía es aún algo que está por encima de todo lo pequeño y lo ruin en que nos anegamos, algo que parece engrandecernos a nosotros mismos, algo que da fe de vida de la vieja patria.

Maniesta El Correo Español que tiene razón la prensa al decir que no se hace nada útil ni se adelanta nada en las Cortes, pero entiende que este hecho no debe extrañar, ni sorprender ni indignar a nadie; primero porque las Cortes actuales tienen otras muchas anteriores a que parecieran y segundo porque es un axioma de buena conducta que quien haya de criticar no tenga vicios.

El Globo publica un extenso artículo del señor Rodríguez, exponiendo su opinión acerca del problema de los cambios.

El Diario Universal presiente que serán desechadas las enmiendas de los señores Zorita y conde de Romanones al Mensaje, no obstante no tratarse de provocar ninguna clase de cismas. En la primera sólo se trata de poner de manifiesto la importancia preeminente del problema agrícola y en la segunda de garantizar al Estado la intervención necesaria para que el alma de la juventud se forme inspirándose en los altos intereses de la educación nacional.

Noticias Generales

El jefe de los republicanos que se encuentra en Córdoba ha pronunciado un discurso asegurando que sólo el partido republicano puede restaurar la nación española haciéndola recobrar algo de su pasado poderío.

Censuró a la monarquía y a los hombres que la defienden, porque con sus desaciertos originaron la pérdida de nuestras colonias.

Las modificaciones introducidas al proyecto de Administración local le asemejan más al proyecto del señor Moret.

La discusión de la contestación al Mensaje de la Corona será laboriosa. La impugnarán 20 diputados.

Créese que esta tarde se discutirán las actas graves.

Telegramas de París dicen que según comunican de Londres, ha sido convenida una alianza ofensiva y defensiva entre Alemania y España para oponerse a los proyectos de Francia en Marruecos.

Se dice que el tratado se ultimó durante la estancia del príncipe Enrique en Madrid.

La noticia es comentadísima en la prensa extranjera por el aspecto que puede dar al problema marroquí.

Noticias de Constantinopla, dicen que una partida de malhechores asaltó un convento en Erzerón asesinando a algunos frailes.

Se persigue a los criminales.

En el mitin celebrado en Cádiz un orador acusó a la prensa de haber calumniado a los obreros huelguistas.

Entonces se promovió un escándalo por las protestas de los periodistas que se hallaban presentes.

PARA OBREROS

En Barcelona, en el mitin de la Federación obrera, se han dirigido duros ataques a los patronos, predominando la idea de recoger el reto que, según los carreteros, les ha dirigido la burguesía. Jerse ha dicho que la tenacidad de ocho patronos ha extendido la huelga a 80.000 trabajadores.

Al hablar de los esquirols, los calificó de mendigos y granujas, reclutados por las autoridades.

Al oír esto el delegado del gobernador, interrumpió al orador.

Con ello se promovió un gran tumulto que al fin consiguió dominar la presidencia, acordando telegrafiar a los federados la persistencia de la huelga hasta que se solucionara el paro de descargadores de carbón.

En los muelles del carbón trabajan buen número de esquirols y algunos carros protegidos por la policía.

En los demás muelles trabajan sólo unos 150 obreros, ocupados en la descarga de hierro de un buque.

También se trabaja en un buque que trae cargamento de trigo.

De los demás buques extranjeros, en casi todos están paralizadas las operaciones.

Parece que algunos se proponen abandonar el puerto, en vista de la imposibilidad de descargar sus mercancías.

En el mitin de albañiles celebrado en el local de la Fraternidad Republicana, los oradores han atacado a los patronos y a la burguesía, culpando a unos y otros de la actual situación.

Tuban ha dicho que es triste ver que el obrero muere de hambre, cuando no bajo las balas del Mausser, mientras el rey está haciendo un viaje de recreo.

Castellote dice que el desbordamiento del lujo es un insulto a las clases que trabajan y viven en la miseria, y acaba recordando los fusilamientos de Manjuitch.

El presidente hizo el resumen de los discursos, recomendando unión y energía.

Después se vota por aclamación la continuación de la huelga hasta que los patronos accedan al aumento de jornal y con ella se levanta la sesión.

Algunos agentes de policía penetraron en la taberna denominada «La Fraternidad», donde estaban almorzando tranquilamente algunos huelguistas, y sin explicación alguna se arrojaron sobre ellos, practicando varias detenciones.

Este hecho ha causado gran excitación entre los obreros, aumentando la que existía con motivo de las amenazas proferidas por el inspector señor Tresols contra los obreros adheridos a la huelga.

Siguen practicándose cacheos, siendo conducidos al Gobierno civil aquellos obreros en cuyo poder se encuentran armas.

El gerente de la Compañía general de tranvías ha oficiado al gobernador que restablecerá el servicio con esquirols y mayor número de carruajes, hasta poder normalizarlo con el personal no asociado.

El gobernador ha dictado las oportunas disposiciones para que se ejerza la mayor vigilancia, sobre todo en el caso de la población.

En Almería sigue sin solucionarse la huelga de los obreros del muelle Alquife. Dicese que los obreros de las minas de Alquife, también se han declarado en huelga.

Comunican de Jerez que se considera fracasado por completo el intento de paro general.

Los obreros constructores de edificios han acordado en su última reunión volver al trabajo.

Quedan únicamente en huelga algunos agricultores.

En Cádiz se ha celebrado un mitin obrero, en el que los oradores encarecieron sea secundada la huelga de Jerez, mostrándose divididas las opiniones; pero no así las censuras a la prensa que fueron unánimes.

El mitin terminó en medio de un gran escándalo, produciéndose carreras a la salida que alarmaron a la ciudad.

La guardia civil tuvo que suspender los grupos.

Los católicos salmantinos

Con objeto de constituir una coalición que en las próximas elecciones municipales pueda luchar con ventajas contra

los elementos republicanos, se han reunido en el palacio episcopal de Salamanca convocadas por el ilustre prelado de la diócesis, reverendo padre Cámara, gran número de personas que por la ortodoxia de sus ideas, significación monárquica y prestigio de que disfrutaban en aquella histórica capital, ofrecen desde luego una garantía indiscutible para el buen éxito de la provechosa campaña que se proyecta.

Además de los párrocos de Salamanca, asistieron a la reunión los señores Rodríguez Miguel, catedrático, Concha Alcalde y Cuesta; Conde, concejal católico; Revillo, diputado provincial; Clairae; el director del periódico El Labaro; Garruchaga, excóncejal, y otros muchos.

La unanimidad más perfecta se reflejó en la discusión planteada respecto al particular objeto de la reunión, abogándose por la unión más estrecha de los diferentes elementos políticos en ella representados y acordándose designar al señor Concha Castañeda para que, con el indicado fin, realice las necesarias gestiones.

(De El Universo).

De la REGION

PALENCIA.—Se halla vacante la plaza de ceador del campo del término de Robladillo con la dotación anual de 48 fanegas de trigo.

El día 22 del presente, se verificaron en el salón de conferencias de la Estación Enológica de esta capital, los exámenes de aspirantes a capataces bodegueros habiendo obtenido la calificación de aprobados los señores siguientes: don Gumersindo Alaiz, don Tomás Marecos, naturales de León y don Manuel Cervero, sargento en activo del Regimiento de Talavera.

El Ayuntamiento de Micieces de Ojeda anuncia para el día 5 de Julio la cuarta y última subasta de las fincas adjudicadas a la Hacienda.

Tiene terminado y expuesto al público por término de 15 días, el apéndice de amillamiento los Ayuntamientos de Berzosa y Barrio de San Pedro.

VALLADOLID.—Con nota de sobresaliente ha obtenido el grado de doctor en la Facultad de Derecho, el joven abogado don Gregorio Pereda.

Han sido conducidos a la última morada los restos mortales del Inspector de Sanidad excelentísimo señor don Antonio Población Fernández.

A las cinco de la tarde de anteayer se celebró en el Circo Moderno una función extraordinaria, lidiándose dos bonitos y bravos novillos que dieron mucho juego.

Después tuvo lugar la anunciada pelea de gallos ingleses, espectáculo que sirvió de gran diversión a los espectadores.

La fiesta resultó animadísima.

Han cesado en los cargos de recaudadores de la contribución de la única zona de Olmedo y 1.ª de Peñafiel, respectivamente, don Fernando Alonso Cartagena y don Crispulo González Pineda, habiendo sido nombrados en sustitución suya, don Faustino Hernández y don Juan Zorita Rodríguez.

También ha sido nombrado recaudador de la zona de esta capital, don Crispulo Arribas Hernández.

Se encuentra en esta población, a donde recientemente ha sido destinado, el hasta ahora coronel del regimiento de Borbón, don Rafael González de Anleo.

ZAMORA.—El médico de la beneficencia municipal, don Julio Ruiz Zorrilla, ha sido nombrado médico director de los baños de Calabor (Zamora).

En la Plaza de Sagasta se ha instalado ya la barraca para el despacho de localidades para la corrida del día de San Pedro.

El gobernador civil ha ordenado a los alcaldes de esta provincia procedan a la detención de un gitano que desapareció del pueblo de Villamayor de Campos hallándose invadido de viruela confluyente, llevándose las ropas y efectos usados durante la enfermedad.

El gitano desapareció cuando se hallaba en período de escación. Han dado principio las operaciones de recolección de cereales en el término municipal de esta ciudad, viéndose en las eras abundante mies de algarroba y cebada.

SEGOVIA.—Hoy es esperado el señor conde de San Bernardo, notabilísimo agricultor, el cual tomará parte en las deliberaciones del Congreso.

Ha llegado el señor conde de Retamoso tan competente en cuestiones agrícolas. También llegó anteanoche el señor Obispo de Sión.

En la estación fué recibido por el Prelado de Segovia, señor Cadena y Eleta, y otras varias distinguidas personas.

Le han visitado en el Palacio episcopal donde se hospeda, las autoridades y comisiones oficiales.

LEÓN.—Han sido presentados en el Gobierno civil, los planos, proyecto y presupuesto de la nueva Fábrica de luz eléctrica que va a establecerse en esta capital.

El ayudante de obras municipales de esta capital don Abilio Pérez Llanos, ha fallecido en Riello.

Con motivo de las recientes reformas en el personal del Banco de España, han sido ascendidos los empleados en la Cursal de León, don Aurelio García, don Fidalgo, don Manuel Moreno y don José Oria y Diez.

SECCIÓN RELIGIOSA

Mañana: Santos Zoilo y Ladislao. San Zoilo mártir.—Apenas llegó a Córdoba el gobernador Daciano supo la fama de que gozaba desde niño el joven Zoilo de hacer pública manifestación de sus creencias cristianas, y le mandó comparecer en su tribunal.

Sin tardanza viose contento nuestro joven ante Daciano, quien le empezó a hablar en estos términos: «¿Cómo siendo tan noble te echas ese feo borrón llamándote cristiano? Créeme, Zoilo, obra como caballero, deja el error en que estás, pues de lo contrario sentirás mi indignación.»

Zoilo, sin inmutarse en lo más mínimo, le respondió así: «La verdadera nobleza está en ser buen cristiano, y ten por cierto que nunca acreditó mejor mi alacurnia que gloriándome de ser discípulo de Jesucristo, de cuya confesión no me separaré jamás a pesar de tus amenazas.»

Tanto se enfureció Daciano con semejante respuesta, que inmediatamente ordenó a los ejecutores de sus criminales órdenes le azotaran y despedazaran sus carnes con garfos.

Cuando le estaban mortificando con estos castigos, a vista del gobernador y multitud de personas, exclamó Zoilo dirigiéndose al fiel vasallo de los emperadores Diocleciano y Maximiano: «¡Hierre, rasga y despedaza mi cuerpo, pues cuanto más le atormentes, más crecerá la corona que me tiene preparada mi Maestro y Señor Jesucristo.»

Al oír esto Daciano, hizo abrir a Zoilo por las espaldas y los verdugos le sacaron los riñones.

Gozaba el santo mancebo de verse descarnado por Jesucristo, pero no pudiendo sufrir por más tiempo Daciano el ejemplo de fortaleza que el joven mártir daba a los espectadores, y embriagado en su propia cólera, sacó su alfanje y le cortó la cabeza el 27 de junio del año 300.

CULTOS.—Iglesia conventual de San Esteban.—A las siete y cuarto misa de la Virgen, cantada. Comienzan los Quince Sábados del Rosario.

Iglesia conventual de la Magdalena (PP. Carmelitas).—A las seis de la mañana misa de la Virgen, cantada. Por la tarde, a las seis, solemne salve carmelitana.

Iglesia de San Benito (PP. Salesianos).—Por la tarde al oscurecer, exposición de S. D. M., rosario cantado, cánticos, bendición con el Santísimo y letrilla a la Virgen.

## De la provincia

La Comisión de festejos del Ayuntamiento de Peñaranda, tiene el propósito de contratar para las próximas fiestas de Agosto un cinematógrafo público.

En virtud de convenio, según se dice, entre las empresas de coches «La Peñarandina» y «La Madrileña» ha cesado la competencia de coches que una y otra empresa sostenía en las líneas de Avila y de Medina del Campo, regularizándose el servicio y estableciéndose precios en armonía con los intereses del público y de las empresas.

Les ha sido confirmado el retiro, con residencia en los puntos que a continuación se indican, a los siguientes guardia civil y carabnero, respectivamente: Para Espeja, con 22'50 pesetas mensuales de retiro a José Melchor Prior, y para Sobradillo, con el mismo haber, a Lorenzo López Manzano.

En la corrida de novillos verificada ayer en Aldealengua, la segunda de las reses lidiadas arremetió a un individuo, vecino de dicho pueblo, que se hallaba junto a un carro, ocasionándole, al intentar subir a él, una herida en la mano izquierda, con desgarramiento, dejándole al descubierto los tendones y falanges de los dedos anular y medio.

Como el médico que asiste aquel vecindario reside en otro pueblo, fué curado el herido, de primera intención, por el practicante de Salamanca don Miguel Silva, que se encontraba casualmente presenciando la fiesta.

Aun cuando al regresar a las diez de la noche el señor Silva a Salamanca el estado del herido era relativamente satisfactorio, parece que la cornada que recibió es grave.

Le ha sido concedida autorización al Ayuntamiento de Veguillas para celebrar pasado mañana una corrida de vacas, con motivo de la inauguración de una imagen del Sagrado Corazón de Jesús colocada recientemente en aquella iglesia.

El día 21 de Julio próximo tendrá lugar en el Juzgado de instrucción de Ciudad-Rodrigo y en el municipal de Sabugo, la venta en pública subasta de una casa enclavada en término municipal de dicho Sabugo, tasada en 520 pesetas, que le fué embargada al procesado Antonio Vegas Ramajo, para hacer efectivas las responsabilidades pecuniarias en una causa que se le ha seguido.

En Rágama se ha formado una sociedad gremial para la defensa y desarrollo de la agricultura, siendo elegido presidente de la misma don Benigno González; secretario, don Domitilo Rodríguez; tesorero, don Toribio García, y vocal, don Teodoro Hidalgo.

## CRONICA NEGRA

Dicen de Guadix que en el pueblo de Cogollos ha ocurrido una terrible desgracia.

Un muchacho de diez años, que se hallaba en la torre de la iglesia, fué volteado por la campana, cayendo a la calle desde una altura de 40 metros, muriendo en el acto.

También en Alcudia, pueblo inmediato a Cogollos ha ocurrido días atrás otra desgracia.

Un sujeto llamado Manuel Morales, de 25 años, licenciado de presidio, fué muerto en riña, recibiendo un balazo en el ojo derecho.

—En Madrid, en la calle de Mira el Río ha ocurrido un sangriento suceso.

Ricardo Gallego y María Romanillo constituían un matrimonio aconsejado por Satanás, sin duda, pues no pasaba día sin que Ricardo insultara y pegara a su mujer, modelo de mansedumbre, a juzgar por lo que dicen los vecinos, y seguro puede estarse de que es así, puesto que, según dicen, lo asegura nada menos que su suegra.

El pegando, ella sufriendo, é interviniendo siempre la madre de Ricardo, pasaron mucho tiempo, hasta que anteayer el marido anunció, al llegar a su casa, que alguien lo iba a pasar muy mal.

La amenaza se cumplió, puesto que después de insultar a su mujer y amenazarla, aprovechó el momento en que se hallaba de espaldas, para hundirle en el cuerpo la navaja, dándole además otros golpes.

A los gritos de socorro acudió la madre y huyó el criminal.

Momentos más tarde fué detenido por una pareja de guardias y llevado ante el Juez, a quien confesó su delito.

La herida fué curada en la Casa de Socorro, calificando los médicos de grave su estado.

El agresor ha ingresado en la cárcel. —El novillero almeriense Manuel Alarcón (Cofresi) ha sido conducido al hospital con una herida gravísima en el cuello.

La herida es de navaja, habiendo ésta perforado la lengua del desgraciado Manuel.

El agresor, Fernando Leiva ha ingresado en la cárcel.

—En Ronda, un anarquista llamado Juan Báez, que conducía una caja de explosivos con idea de hacer pruebas, tuvo la desgracia de que explotaran, produciéndole heridas de consideración.

El anarquista huyó como un loco, pereciendo ahogado en el río Guadiado.

—Comunican del pueblo de Veodemarban que ha aparecido ahogada en un pozo la anciana de 80 años María Teresa Coca.

Supónese que la María se suicidó, pues según la familia tenía desde hace tiempo la manía de arrojar a un pozo.

—Dicen de Valencia que el día 22 del corriente se suscitó una reyerta en el pueblo de Salcedillo, con motivo del disfrute de derechos en una amonestación.

En la reyerta tomaron parte 15 individuos, de los cuales resultaron heridos: Cipriano González con una herida de pronóstico reservado en las espaldas, Felipe Ruiz con cinco heridas y Constantino del Río, con tres.

Los agresores han sido detenidos.

## Congreso agrícola

En la imposibilidad de dar cuenta detallada, por falta material de espacio, de las discusiones en el segundo Congreso regional agrícola que se está celebrando en Segovia, vamos a dar un extracto de los discursos pronunciados por los representantes de esta Provincia.

### Primera sesión

Se pone a discusión el tema primero del cuestionario, referente a las clases de labores, a las condiciones que cada una de ellas ha de reunir, y a la clase de instrumentos agrícolas con que se deben ejecutar.

El ingeniero agrónomo de Ciudad-Rodrigo don José Cascón, enumera en términos claros y precisos los arados más convenientes para los distintos terrenos, declarándose partidario de las sembradoras que emplean en Castilla y especialmente de las de 18 a 20 centímetros de espacios intercolares.

—Se da lectura de una proposición suscrita por los señores Carranza, Domingo y García Polo.

En ella se pide el establecimiento de campos experimentales en todos los partidos judiciales de las provincias agrícolas.

—Defiendo muy elocuentemente esta proposición el señor Carranza.

Pinta la situación de los labradores de escaso capital, diciendo que son ellos verdaderos esclavos del terruño.

Expone que es necesario que lleguen a esos labradores pobres las enseñanzas de la ciencia agraria y se lamenta de que los ingenieros agrónomos españoles, en vez de trabajar en el campo y de vivir en contacto con los agricultores, consuman su existencia, en las oficinas.

—Acercas de la proposición de don Calixto Valverde, relativa a que se interese de las Diputaciones castellanas que se pongan de acuerdo para crear una Escuela técnica y práctica dotada con todos los elementos precisos a fin de que pueda competir, en resultados provechosos para la enseñanza, con las que funcionan en el extranjero, hicieron muy atinadas consideraciones los señores Cascón y García Polo, labradores de Salamanca.

### Segunda sesión

El señor Carranza manifiesta que al representante de la Diputación de Salamanca don Ladislao Luna Gavilanes, ocupaciones perentorias profesionales le impiden asistir a las sesiones del Congreso.

—Se ponen a discusión las conclusiones del señor Ramírez Ramos, relativas al tema tercero, ó sea «decrecimiento de la ganadería».

El señor González Domingo, presidente de la Diputación provincial de Sala-

manca, pasa a hacer algunas observaciones al trabajo del señor Ramírez Ramos.

Antes da las gracias por haber sido elegido para una de las vicepresidencias, y pasa a determinar, que Agricultura y Ganadería son inseparables en absoluto y cuanto se dice de una queda dicho de la otra, y que interesan a Castilla y especialmente a su provincia, Salamanca, una de las primeras en riqueza pecuaria, y por eso apoya los argumentos del señor Ramírez Ramos que ha estudiado profundamente el asunto.

Pide indulgencia para las ideas que exponga. Dice que la doctrina sobre mejorar la ganadería está hecha y definida, pero no produce lo que producir debiera, ¿en qué consiste? De ahí el objeto de estos Congresos, y como los que concurrimos a ellos no venimos a alardear de sabios ni de eminencias, hemos de limitarnos a exponer lo que sepamos como producto de repetidas observaciones.

Es difícil que aprendamos las teorías microbianas del señor Ortega y las fisiológicas del señor Ramírez Ramos, soluciones que encontraremos fuera de las exposiciones doctrinales, enseñándonos en el terreno de la aplicación, para que no ocurra como ocurrió con las teorías sobre cultivo.

Debemos estudiar sobre todo las estadísticas de producción, habida cuenta, clima, terreno, abonos, riegos, productos, etc.

En materia pecuaria, la doctrina la conocemos, faltan experiencias regionales que nos indiquen los resultados obtenidos. No se puede afirmar en absoluto y si aplicar la doctrina por regiones y localidades, si hemos de ser prácticos.

Cree que el señor Ramírez Ramos, atribuye la decadencia a la aclimatación y selección. En la provincia de Salamanca tiene importancia la ganadería, mas no podemos decirles que practiquen lo que se verifica en Galicia, pues tales procedimientos dependen de la adaptación al clima. El enemigo de la ganadería fué el arado por las abusivas rotaciones, ruina de algunos labradores.

Tiene razón el señor Ramírez Ramos al ser enemigo de la aclimatación.

El cruzamiento tampoco es conducente.

El medio mejor es la selección y la gimnasia funcional. Así se practicó en Extremadura y Salamanca con grandes resultados, tanto que desafío a los partidarios de Samson a que vayan y transformen una vaca de tiro en vaca lechera. Lo mismo ocurre en las montañas santanderinas; producen vacas de carne y lecheras, mas no de tiro, vigorosas.

Estos hechos nos indican la conducta que debe seguirse viendo los resultados, y lo mejor es aplicar las condiciones de las razas a las condiciones del terreno: Santander mejorando las vacas lecheras, Extremadura y Salamanca y Castilla, perfeccionando las de tiro, por medio de selecciones y adaptaciones.

Por estos sistemas han progresado las razas lanaras de Inglaterra, cuya base fué la merina española.

Hace falta la gimnasia y el pastoreo y estabulación; así mejoraríamos las razas.

El buey, sobrio, lento, seguro, será el rey de la agricultura cuando se creen prados y caseríos.

Debemos pedir auxilio al Gobierno porque no somos aún mayores de edad por carecer de los resultados prácticos.

Solo podremos prescindir de las acciones oficiales asociándonos, formando una nueva alia agrícola y no pedir nada a nadie, ni al Estado, ni a la Provincia ni al Municipio.

No pidamos decretos, leyes, etc., sino establecer estaciones pecuarias regionales, que estudien la adaptación sobre todo.

Lo complejo del problema me obliga a rebasar el tiempo, pero concluyo afirmando que lo mejor es prescindir de la acción oficial.

—El mismo señor González Domingo dice que no es separatista, lo que detesta es el no cumplimiento de leyes, como la de Pósitos, que los empleados se comen el capital de los pueblos, que siempre son desastrosos. Quiere la acción particular como el conde de San Bernardo, el conde de Retamoso, don Avelino Ortega y otros. Esta es la acción que desea y no la oficial.

Se congratula de que el señor Ramírez Ramos y el conde de Retamoso pidan el sistema mixto, como el ensilao y la estabulación, con los preceptos propio de estos sistemas.



## Don Felix Márquez y López

25 de Junio.

Si por su carácter bondadoso y por su don de gentes hacíase acreedor el excelentísimo señor don Félix Márquez y López al afecto con que se honraban y le honraban cuantos le trataron, por su cultura, por sus constantes y asiduos trabajos en pró del progreso de la enseñanza y de la popularización de las ciencias y de las artes, por su inteligencia clarísima y por sus virtudes cívicas y privadas, mereció que su memoria figurara entre las que con más justicia logran eterna recordación.

Hijo del coronel don Bernardo Márquez, nació en Sevilla en 11 de Agosto de 1837, año en que pereció el autor de sus días víctima del fanatismo político que arrebató la vida a seres tan ilustres como doña Mariana Piñeda y el general Torrijos; pero no obstante su orfandad, recibió esmerada educación, y por sus talentos y profundos conocimientos fué ingeniero industrial, catedrático del antiguo Conservatorio de Artes y oficios, consejero de Agricultura, delegado de España en varios congresos científicos, y atencista tan entusiasta y laborioso como instruido.

Amaba tanto al Ateneo de Madrid, que fué uno de los que hacen de esta casa su hogar, siéndole recompensados sus esfuerzos por el brillo y beneficios de aquel con los cargos de presidente de la sección de Ciencias, vicepresidente de la junta de gobierno y representante de la docta corporación en la junta del Centenario del descubrimiento de América. Ocurrió la muerte de tan ilustre sevillano en 25 de Junio de 1891, y la sensación que produjo en Madrid la noticia de su fallecimiento y la manifestación de duelo a que dió lugar la conducción de sus restos a la última morada, son los mejores testimonios que pueden aducirse de la estimación en que se tenía en todos los centros de cultura al señor Márquez y López.

HERNANDO DE ACEVEDO.

Prohibida la reproducción.

## AUDIENCIA Y JUZGADOS

### Señalamientos para mañana

Sección primera.—Vista de la causa del Juzgado de Ciudad-Rodrigo contra Ana Blanco Bernal, por hurto. Ponente, señor Martín; defensor, señor Luna; procurador, Yañez.

Sección segunda.—Se verá el sumario procedente del Juzgado de Sequeros, contra Luis Andrés, por hurto. Ponente, señor Casas; abogado, señor Villafañal; procurador, Morató.

## Instrucción primaria

Han obtenido jubilación por edad, los siguientes señores maestros:

Don Agapito García López, maestro de Pajares (Salamanca), doña Francisca Bernarda Borrego, maestra de Almendra (Salamanca), don Santos Gómez, maestro de Garganta de Villar (Avila), don Blas Blanco, maestro de Benavente (Zamora); doña Manuela Muñoz, maestra de Espeja (Salamanca), y doña María Jiménez García, maestra de Montánchez (Cáceres).

En virtud de real orden de la Subsecretaría del Ministerio de Instrucción pública, ha sido desestimada la petición de don Ballesteros González, que solicitaba concursar la cátedra de Pedagogía vacante en este Instituto.

Clasificaciones.—Doña Simona Miñambres, maestra jubilada de Cantarrillo (Salamanca); clasificada con el haber de 540 pesetas anuales; doña Isabel Martín del Marco, maestra jubilada de Valdelosa (Salamanca), con 760; don Zacarías Ibarro Jabato, maestro jubilado de Garrovillas (Cáceres), con 1.180; don Miguel Seisdedos, maestro jubilado de Villabuena (Salamanca), con 600.

Pensiones.—A doña Juana González, viuda de don Miguel Martín maestro que fué de Puebla de Azaba, se le concede la pensión de 360 pesetas anuales.

En el próximo mes de Julio son días de vacación para los señores maestros, los domingos 5 y 12; y desde el 18 del mismo mes, día en que comienzan las vacaciones caniculares, hasta el 31 de Agosto, ambos inclusive.

## En las Siervas de San Jose

Hoy se han verificado en la Casa Matriz de las Siervas de San José, establecida en el número 11 de la calle de Ramos del Manzano, los exámenes de las alumnas internas de dicha Casa.

Las examinandas han contestado con gran aplomo y soltura al ejercicio oral en materias muy distintas, razón por la cual hemos oído hacer grandes elogios de estos exámenes al numeroso público que los ha presenciado.

En la sala de exposición de trabajos (dibujos, labores, etc.), hemos visto los presentados por las siguientes alumnas:

Verónica Gómez, Angela Ledesma, Nieves Moro, María Martín, Teresa Blanco, Consuelo Sánchez, Laureana Caminos, Angeles Rodríguez, Adela Criado, Encarnación Casero, María García, Isabel Joaquina García, Palmira Puertas, María Brusi, Rosario Charro, Esperanza Trigo, Pura Maldonado, Consuelo Martín, Vicenta Olivera, Marieta Martín, Emérita Rivas, Anselina Rodríguez, Anunciación Martín, Tomasa Caminos, Angelina Rodríguez, Vicenta Charro, Eloina Rodríguez, Teresa Campo, Teresa Vicente, Aurora Hernández, Angeles Criado, Anunciación Martín, Amalia García, Consuelo Rodríguez y otras cuyos trabajos no tenían tarjeta.

Por la habilidad y esmero que denunciaron los trabajos presentados hemos de felicitar a las alumnas y a sus profesoras.

Los exámenes de hoy los ha presidido don Primitivo Vicente, canónigo de la Santa Basílica, acompañado de varios sacerdotes.

Mañana se verificarán los de alumnas externas y parvulitos que asisten a la casa-matriz y pasado mañana los de alumnas externas y parvulitos de la casa de Santa Teresa.

## A los veraneantes

Como en años anteriores, todos los suscriptores al NOTICIERO, que se ausenten, durante la temporada de verano, de las localidades donde residen habitualmente, pueden recibir nuestro diario, sin aumento de gasto, con sólo enviarnos esta Administración las señas de los puntos adonde se trasladen.

## Noticias locales

Le ha sido concedido el ingreso en la guardia civil, al soldado del regimiento de Borbón Casto Asanz Manzanedo, el cual ha sido destinado al catorce tercio de caballería.

A la solemne fiesta que han celebrado hoy al Sagrado Corazón, las religiosas Hijas de Jesús, en la capilla del Noviciado (Mostenses), ha asistido gran número de fieles.

Le ha sido concedido el retiro para Salamanca, al guardia civil de segunda clase, de cuya Comandancia de Palencia, Feliciano Pérez González, que deberá cobrar de la Delegación de Hacienda de esta provincia 22'50 pesetas mensuales.

Ha sido nombrado médico titular de Tala, pueblo del partido de Alba de Tormes, de cuya plaza se posesionará el primero de Julio, el joven licenciado en Medicina y Cirugía, don Jerónimo Téllez, hijo del decano de la Beneficencia municipal de Salamanca, don Jerónimo.

Ayer fué curada en la Casa de Socorro una mujer llamada Carolina Hernández, de unas erosiones que presentaba en el brazo derecho, y que, según manifestó, le fueron ocasionadas por Josefa Merino, en una riña que sostuvieron.

El domingo próximo, las diez de la mañana, se celebrará en la capilla universitaria la fiesta del Santísimo Sacramento, en la que predicará el Reverendo P. Fr. Perfecto Arroyo, que según nos dicen, es ya, aunque joven, notable orador sagrado, para honra del orden de Predicadores.

Ha comenzado, en el piso superior del local que ocupa la nueva facultad de Medicina (Palacio del Arzobispo), las obras para la instalación de la Facultad de Ciencias.

En el puente de hierro sobre el Tormes al sitio denominado «el Pradillo», fué arrollado esta mañana un perro por el tren.

Dicho animal quedó medio muerto. Por el teniente alcalde de semana don Antonio Díez, han sido multados en

25 pesetas, cada uno de los catorce individuos denunciados por desgajar árboles la otra noche, en la plazuela de San Cristóbal y pasco de las Carmelitas, y además á que satisfagan entre todos la cantidad de 22 pesetas en que se calculan los daños causados.

También han sido multados en 25 pesetas dos lecheros y en 5 otro por expender la mercancía adulterada.

Ha permanecido algunas horas en Salamanca, de regreso de su viaje á Roina, el canónigo de la Catedral de Zamora, señor Marsal.

En la Universidad de Valladolid ha obtenido el título de Licenciado en Medicina y Cirugía el alumno que fué de esta Universidad, don Francisco Diego y Diego.

Ha sido confirmado, en virtud de real orden, el acuerdo de la Comisión mixta de reclutamiento de Salamanca, eximiendo del servicio militar activo, á los reclutas de esta Zona, Francisco Rodríguez García, Juan Crisóstomo Sánchez Martín y Luis Escribano Hernández.

LUDEÑA, dentista de la Facultad de Medicina de Madrid. Plaza Mayor, 7, principal, Salamanca

**VERRUGUINA**  
Bentart. Destrucción segura de las verrugas y callos.  
Farmacia de Heredia.

El dolor de cabeza, neuralgias y jaquecas desaparecen en cinco minutos con la *Hemicranina* del doctor Caldeiro. En Farmacias, caja tres pesetas por 3'50 el autor, Puerta del Sol, 9, Madrid.

Fumad el PAPEL IGUAL, 10 y 15 cts.  
Depósito: Arco Santa María, 23  
MADRID



De nuestro corresponsal especial)  
(VARIAS HORAS)

**SENADO Y CONGRESO**  
El debate planteado ayer tarde en la alta Cámara, con motivo de la interpelación explanada por Mellado, acerca del problema de los cambios y del saneamiento de la moneda, revistió gran importancia.

Empezó á contestar á Mellado el ministro de Hacienda, el cual reconoció la urgente necesidad de poner remedio al alza de los cambios.

En el Congreso preguntó Romero Robledo por las causas de que no se haya dado la cruz de San Fernando al general Monet, último comandante del centro de Luzón (Filipinas) y luego jefe de uno de los sectores de Manila.

Le contestó el ministro de la Guerra, diciendo que el expediente lo había estudiado el Consejo Supremo de Guerra y Marina, el cual informó que no estaban

comprendidos los hechos realizados por el general Monet, en ninguno de los casos señalados por la ley para la concesión de la cruz laureada.

Maura anunció una interpelación acerca de los sucesos de Infesta y Jumilla, aceptándola el Gobierno en el acto.

**VUELTA Á LA NORMALIDAD**  
Se reciben telegramas de Jerez, dando cuenta de que la mayoría de los obreros han vuelto al trabajo.

Renace la tranquilidad en toda la zona.

Continúan detenidos los principales instigadores de la huelga.

**DE BARCELONA**  
Las huelgas de la capital del Principado adquieren mucha gravedad.

Ha sido preciso que la guardia civil salga á las calles para proteger los trabajos de los esquirols que se ocupan de la carga y descarga en el muelle.

Entre los huelguistas y los obreros que quieren trabajar se han producido varias reyertas.

Van practicadas muchas detenciones.

**VIAJE DEL REY**  
Continúa siendo objeto don Alfonso de muchas pruebas de simpatía en Cartagena.

Ha visitado varias minas y algunas fábricas, siendo aclamado por los obreros.

El banquete con que obsequió anoche don Alfonso á los marineros extranjeros en el «Carlos V», resultó brillantísimo.

S. M. ha concedido condecoraciones á todos los oficiales de las escuadras extranjeras y la gran cruz de Carlos III al almirante de la escuadra francesa.

**EN EL CONGRESO**  
Esta tarde, á poco de abrirse la sesión, censuró el diputado Roselló tratos abanderamiento buques españoles que tienen que hacerlo en el extranjero.

**Bolsa de Madrid**  
4 por 100 interior, 77'10.  
Amortizable, 96'85.  
Acciones del Banco, 482'00  
Tabacos, 442'00.  
Francos, 37'00.  
Libras, 00'00.  
París: 4 por 100 exterior español, 90'03.

**Información mercantil**

Valladolid 24.—Las entradas de granos verificadas en el día de hoy, han sido las siguientes:

En el Arco 100 fanegas de trigo que se cotiza á 45 1/2 reales fanega; 50 de centeno á 33 1/4, y 00 de cebada á 00.

En el Canal 400 fanegas de trigo que se cotiza de 45 1/2 á 45 1/4.

Medina del Campo 24.—Han entrado 200 fanegas de trigo que se cotiza á 45 1/4 reales.  
Estado de los campos, bueno.  
Peñaranda 24.—Trigo de 44 á 45 reales fanega, cebada á 27, centeno de 30 á 31, algarrobas de 27 á 28 y guisantes de 30 á 31.

Salamanca 25.—Trigo candeal á 45 reales fanega, idem barbilla á 42, idem rubión á 40, centeno á 30, cebada á 29, algarrobas á 30, guisantes á 32.

## Diario de avisos

**Registro civil**  
Movimiento de población en las últimas veinticuatro horas:  
Defunciones: Rufino Arriba Carnecero.  
Nacimientos: Juana Emperador Hueso.

Se halla vacante la plaza de Secretario del Ayuntamiento de Cereza de Peñahorcada, con el haber anual de 500 pesetas.

**El tiempo**  
Despejado

He aquí las observaciones meteorológicas tomadas hoy á las nueve de la mañana:

Altura barométrica. . . . . 696'85 m.  
Temperatura máxima al sol . . . 37'8  
Id. á la sombra . . . . . 32'6  
Id. mínima . . . . . 14'0  
Id. á la hora de la observación . . . . . 27'8  
Dirección del viento, N. E.



**CHARADA**  
(Remitida por Lolita la modista chipén de Irén)

Decid á primera: —«Dos una limosa por Dios; y si no la deja oír del pobre la queja».

Capón del NOTICIERO  
Solución á la charada del día 26 de Junio

Solución á la charada de ayer:  
**CORBATA**  
Han remitido solución exacta:  
Tobalito.—Por qué titi... vico.—Nec-saltac.—Modistas Parador de los Toros patosas.—Rompe-tiestos y una sastra inglesa.—El cabo guindilla.—Car ri-do.

## Contestaciones

Modista chula de la Plaza.—¡Gracias á Dios que encuentro una charada un tanto ingeniosa. Desde luego aceptada.

Tímás el chocolatero.—¿Pero no sabe después de lo que lo hemos repetido, que no aceptamos charadas de más de un pensamiento?

Fraliberto.—Procure usted que la rima esté un tanto más perfecta. Pruebe otra vez y no se olvide del todo como le ha ocurrido en la presente ocasión.

El que inventó el tren.—¡Bien se conoce que las ciencias no tienen nada que ver, con el saber hacer charadas...!  
X.—¿Y la solución, dó está? ¿Y la versificación, dó se encuentra? ¿Y la rú-

brica? ¡Ah esa sí! Esa es lo mejor que tiene la charada.

Lolita modista.—¡Hombre, y yo que firmé así tu pseudónimo, sin fijarme, y ahora resulta, á juzgar por la corrección, que lo escribías mal, y no apropiado. ¡Esa charada ya te la rechaéc.

## HERNIAS (quebraduras)

deformidades del pecho, espalda, piernas ó pies.

**Consulta médica especial**  
Para tratamiento y curación de estas enfermedades

El médico especialista Director de esta consulta de Madrid, llegará á Salamanca y recibirá de once á seis en el Hotel Comercio á todos los que padezcan de hernias (quebraduras) desviaciones de la columna vertebral, deformidades del pecho, espalda, piernas ó pies, que deseen curarse con los modernos aparatos especiales articulados, que con tan buen resultado viene hace tiempo aplicando dicho médico.

Vistos por este Especialista todos los aparatos herniarios conocidos, solo utiliza por el buen resultado que da, el reductor Contentivo curativo para las Hernias, porque reduce, contiene y cura sin permitirles salir aunque tosa ó haga movimientos el paciente.

Consulta en Salamanca los días 2 y 3 de Julio, en el Hotel Comercio.

En Madrid en el Gabinete del Médico Director.

Fuencarral, 19 y 21: Gabinete Mecanoterápico.

Se advierte al público que esta consulta nada tiene que ver, con otras que se anuncian en provincias en los mismos Hoteles dadas por Ortopédicos, no por médicos.

Nuestro anuncio dice «Consulta Médica especial» único modo de evitar confusiones demostrando ser Médico quien la dirige.

**Calisto Alvargonzález**  
—Gijón—  
**AGENCIA DE ADUANAS**  
Se encarga de la recepción y expedición de mercancías que lleguen á este puerto, TARIFAS ECONÓMICAS  
Casa de comisión y Aceites minerales

## La Equitativa

Sociedad de seguros sobre la vida

Fundada por Henry B. Hyde el año de 1839

en la ciudad de New-York y su sucursal española autorizada por Real decreto de 10 de Octubre de 1882

**La más fuerte del mundo**  
como lo acredita su sobranje, que en 1.º de Enero, se eleva á la suma de

75.127.496,90 dollars

excediendo en muchos millones al de cualquiera otra Compañía del mundo.

La Sucursal española ha satisfecho á sus asegurados, por distintos conceptos, desde su autorización, la suma de 39.793.729,50 PESETAS

Esta Compañía ofrece, con mayores ventajas que ninguna otra, las combina-

ciones de seguros de VIDA entera, á pagos limitados, DOTACIONES y RENTAS vitalicias, de las que se facilitan detalles al que los interese de la representación en esta provincia: señores Viuda ó hijo de García Barrado, Palominos, número 2, Salamanca.

## En Villamayor

se vende una casa de dos pisos. Del precio y condiciones informará don Blas Martín Toribio, vecino de dicho pueblo.

**Academia de San Ildefonso**  
para alumnos de Instituto  
Juan del Rey, S. Salamanca  
DIRECTOR

**DON FABIAN VILLORIA MENDEZ**  
Licenciado en Filosofía y Letras

No hemos de ser nosotros los que pongamos de manifiesto el incremento que ha tomado esta Academia en los dos años que lleva de existencia; son muy suficientes los 28 alumnos internos y los varios externos con que se ha visto honrada para propagar el régimen que ella se sigue.

Se admiten alumnos de todos los cursos del Bachillerato, como igualmente de Aleman.

Los alumnos de 5.º año que deseen aprovecharse de la gracia que les concede la Real orden de 26 de Marzo último, pueden concurrir á esta Academia á cursar las asignaturas del 6.º grupo.

Todos los profesores son titulados en sus respectivas Facultades.

Honorarios módicos. 30-18

## Profesor de Francés

JULIAN PALENCIA Y HUMANES  
Bibliotecario, por oposición, de la Unidad.—Serranos 24. 10-d-10

## Industria importante

PRIVILEGIADA

y de primera necesidad.—A las personas industriales y á las familias en general; Con un capital de 100 á 150 pesetas, manejadas por el mismo y con sólo tres días de trabajo cada semana, se consigue de 4 á 5 pesetas diarias. Se mandan explicaciones detalladas é impresas á todo el que las pida, mandando en sellos 20 céntimos para la contestación, á don Nicolás Landaburu (Alava), Vitoria.

## BLANCO Y NEGRO

Cervezas, vinos y licores

## JULIO GRANADO

En este bien montado Establecimiento encontrará el público superioridad en vinos y licores, procedentes de las mejores bodegas y destilerías españolas como así mismo extranjeras.

Hay amplios y cómodos reservados y se confeccionan toda clase de bebidas Americanas.

Yngotelas á 0'30 Pesetas.  
Liberales á 0'20 »  
Martínez Campos á 0'20 »  
Roncotel á 0'40 »  
Vermohut-cotel á 0'50 »  
Jerez-cotel á 0'50 »

Se sirven estas bebidas en cinco minutos.

Especialidad en Vermohuts, Torinos y Ajenjos Suizos.

Imp. del NOTICIERO SALMANTINO

# PROBAD EL LICORORO DE HENRI GARNIER Y COMPAÑIA

184 LA HUERFANA DE LA JUDERÍA

El moribundo hizo un esfuerzo sobrehumano, y con voz entrecortada y ronca, balbuceó:  
—El secreto... Los infames... tú me vengarás... tú... no sabes...

Notarminó: cayó hacia atrás como una masa inerte: una ola de sangre salió de su boca acompañada de un supremo estertor. Había muerto.

Marcelo fué sacado á viva fuerza fuera de la estancia, en un estado de ánimo que no comprendía ya nada: había en él una mezcla de estupor y un sentimiento de angustia indefinible.

¿Qué había querido decir su padre con aquellas palabras sofocadas por el estertor de la muerte? ¿De qué secreto quería hablar? ¿De qué debía vengarse?

Hubiera querido preguntar á su madre, pero la condesa había quedado tan trastornada por la muerte de su marido, que durante algunos días hizo temer por su vida.

Desde aquel momento, a la veneración que sentía por la condesa, unió el afecto entusiasta que había tenido á su padre.

Ej ven oficial debía incorporarse á su regimiento.

La noche antes de su partida encontrábase en el salón de su madre, sentado sobre un escabel, á los pies de ésta.

No habiaba, pero miraba á la condesa como no la había mirado jamás. Pareciale que estaba más palida que de costumbre, y una de las manos que tenia entre las suyas, estaba fria.

Durante algunos minutos, el silencio que reinaba en el salón, no fué interrumpido más que por el monótono tic tac de la péndola que había sobre la chimenea.

De pronto Marcelo, en voz que trató de hacer

—Perdonadme, madre mia... pero no puedo obedeceros.  
—Lo hareis, si amais á vuestro padre.  
E pobre joven estaba en un estado lastimoso... La condesa lo condujo á un salón donde se hallaba el conde Mario Ariani, con los codos apoyados sobre una mesa y la cabeza sepultada entre las manos.

Al ver entrar á la condesa con su hijo, saltó en pie como impulsado por un resorte.

Marcelo, á pesar de su dolor, notó que el conde tenia un tinte cadavérico.

—¿Ha concluido? balbuceó el aristócrata.  
—No,—contestó con calma la condesa,— el mé dico asegura que vivirá todavía algunas horas: pero yo no quiero que Marcelo entre en su cámara antes que su padre sea avisado.  
—Tienes razón.  
—Pero pensad,—exclamó Marcelo,— que yo no podré resistir aquí mucho tiempo... ¡Cómo mi padre está ahí, á dos pasos de mí, y no me es permitido verle!... ¡Oh! esto es demasiado, y yo me rebelo á vuestra voluntad.

En las nobles facciones del joven se leía una resolución implacable.

Clara cambió una mirada con el conde Mario, y volviéndose á su hijo, le dijo:  
—Pues bien; espérame aquí un instante, iré á ver cómo está tu padre... y volveré á buscarte.  
—Tened presente, madre, que si tardais, rompo la consigna y entro en la cámara sin permiso.

La condesa hizo un gesto de terror; pero sin contestar se alejó.

El conde Mario trató de consolar al joven oficial, pero éste no le oía, absorto en un solo pensamiento, con el alma vuelta hacia su padre.

## CENTRO-PENSIÓN MAÑES

para alumnos oficiales de las facultades e Instituto

Director propietario: D. José Mañes Casaux

Calles del Silencio 1 y Tostado 1, SALAMANCA

Este centro de enseñanza, cuyos resultados prácticos han superado en el pasado curso á todo lo imaginable, según se ha visto en los exámenes de Junio, se halla situado en punto céntrico de la población y muy próximo á la Facultad e Instituto; además consta de espaciosas habitaciones, salones de estudio, comedores y amplias clases distribuidas entre las dos casas, Silencio, 1 y Tostado, 1, comunicadas á este objeto, formando así un sólo edificio de grandes dimensiones.

El Profesorado consta de Licenciado en Sagrada Teología (Capellán), Doctores y Licenciados en Ciencias, Letras, Derecho, Medicina, Perito Mercantil, Auxiliares facultativos de Obras públicas y Maestros superiores de 1.ª enseñanza.

Los alumnos son acompañados á las respectivas clases oficiales por los Inspectores y á todos se les explica cada día la lección que al siguiente han de dar en el Instituto ó Facultad. Desde el 15 de Enero se están explicando las clases de repaso para los ejercicios del grado de Bachiller que tanto éxito obtuvieron en el curso pasado, y continúan admitiéndose inscripciones.

El 1.º de Junio quedó abierto el curso especial para los alumnos de 5.º año que se hallen en las condiciones del Real decreto de 28 de Marzo y deseen graduarse en S.º semestre por x mo.

Preparación especial para ingreso en el Instituto en las convocatorias de Junio y Septiembre por Maestro Superior. Id. id. para la próxima de Sobrestantes de obras públicas por invidua e Cuerpo.

Se admiten internos, medio pensionistas y externos.

Alimentación verdad, sana, abundante y nutritiva como lo tiene acreditado este Cen 7.

Prévia autorización se formalizan toda clase de matrículas en los centros oficiales.

Pídanse detalles y Reglamentos al Director

# ENFERMOS DE LA ORINA, SALUD!

## CURA SIN SONDAR NI OPERACIÓN

Las SALES KOCH curan la estrechez, Las SALES KOCH trituran y hacen expulsar los cálculos (piedra) de la vejiga ó de los riñones, y las arenas (de los riñones). Las SALES KOCH calman los dolores horribles de la próstata y de la vejiga. Las SALES KOCH hacen desaparecer la incontinencia y la debilidad de la orina. Las SALES KOCH limpian la orina turbia de todos los posos blancos ó de sangre. Las SALES KOCH son las únicas que calman á los pocos instantes los horribles dolores que ocasiona la micción. Las SALES KOCH impiden la retención; y, por fin, las SALES KOCH son la providencia y el consuelo de los que padecen de la orina, pues con su uso se orina bien, sin molestia y sin recurrir á las cruentas operaciones ó sondajes.

Las SALES KOCH se vende á 7 pesetas frasco en todas las buenas Farmacias y Droguerías del mundo y en Salamanca don Ignacio Santiago Fuentes, plaza de el Corriño, Droguería.

Si en algún punto no se encuentran, remítase el importe en libranza ó sellos al GABINETE MEDICO AMERICANO, Alcalá 23, principal, MADRID, y á vuestra dirección se recibirán certificadas por correo sin aumento alguno de su valor. El GABINETE MEDICO AMERICANO, Alcalá 23, principal, MADRID, contesta gratuitamente cuantas consultas ó preguntas se hagan personalmente, y por carta á los de provincias.

Llamamos la atención de los pacientes sobre esta consulta, que garantiza el mejor efecto del preparado.

Vengo padeciendo desde hace mucho tiempo.

En los primeros años, cuando me afligía el dolor, únicamente se me cortaba echando una especie de mucosidad, como escamas de peces.

Más adelante se convirtió dicha mucosidad en pedacitos muy menudos, como si fuesen de papel de seda después como clara de huevo.

Ahora ha variado es más amarilla espesa y se pega al fondo del bañado, perdiendo su primitiva forma.

Tengo temporadas que suelo orinarme en la camisa, saliendo también aque la mucosidad.

Con motivo de las grandes fuerzas que hacía para orinar, me salieron dos hernias.

La gran incontinencia que padezco creo que contribuye á la gran debilidad de mis riñones, pues apenas puedo tenerme en pie.—E. C.

Esta paciente obtuvo un éxito felicísimo á los veintidós días de tratamiento.

Padeczo desde hace muchos años un catarro crónico á la vejiga con posos blancos mucosos. De cuando en cuando se desprenden algunas arenas ó cálculos del tamaño de un grano de maíz, molestándome mucho á su paso por los uréteres, mientras no cesienden á la vejiga y los expelo.

Hoy me encuentro con otro cálculo detenido en el úter izquierdo.—M. F.

Da lo de alta á los treinta y cuatro días de tratamiento.

Hace doce ó catorce años que empecé á padecer de estrechez uretral, de la cual me puse bien.

Hace seis ó siete meses que se me volvió á cerrar el conducto de tal manera y á atacarme unas irritaciones tan grandes que me hacen sufrir muchísimo, dándome algunos días calenturas y vaciando siempre la orina con poso blanco, y otras veces, antes de orinar, tengo que hacer esfuerzos para echar una masa blanquecina, que se pone como verdosa. A causa de las irritaciones muchas veces me orino sin sentir, pero gota á gota; otras tengo que hacer muchos esfuerzos por lo que me duele.

Con frecuencia pierdo también las ganas de comer.—J. N.

A los diez y ocho días se consideró terminada la curación de este paciente.

Mi esposa, de 25 años, casada hace cinco, no ha padecido enfermedad ninguna; pero hace tres años empezó por sentir mucho cansancio y muy pesado el vientre, se le hincharon las piernas, mucho ardor al orinar y frecuente el deseo, á pesar de experimentar muy poca orina, y ésta turbia con posos mucosos ó sanguinolentos; en los cambios bruscos de frío ó calor le duele mucho el conducto urinario, excretando el orin a gotas, con grandes dolores.—S. P.

Con diez días de tomar las Sales Koch combinadas es lo suficiente para obtener una radical curación.



DR. NICOLA CASILE  
Inventor de los renombrados medicamentos  
CASILE  
Diputación, 435, Eua.

# LOS ADELANTOS DE LA CIENCIA

han logrado que el doctor Casile, descubriera los milagrosos medicamentos que curan infaliblemente la tisis en cualquiera de sus períodos y todas las enfermedades del estómago. A la más pequeña manifestación de un resaca, tos, catarro, bronquitis, grippe, asma (asfoación), expectoración y de cualquier enfermedad del pecho, tomar inmediatamente las Perlas Casile, que no sólo curan infaliblemente estas enfermedades, sino que se tendrá la completa seguridad de no contraer otra más grave. Siguiendo este método se podrá decir no más tisis. Si por desdicho no se hubiera seguido este tratamiento y por desgracia cualquier persona se encontrara atacada de tisis, ó si no se apurara porque gracias á los constantes estudios hemos podido encontrar los renombrados **Confites Casile** que asociados á las Perlas combaten con eficacia la tisis en cualquiera de sus períodos.

Después de largas experiencias compusimos el **Balsamo Casile** que no sólo cura prontamente todas las enfermedades del estómago, como son atonía (debilidad del estómago), digestiones laboriosas ó difíciles, prósos ó acedias, inapetencia, gastralgias, dilatación, catarros, úlceras, hipercloridria y todas las de dispepsias haciendo desaparecer al momento los vomitos, ardores y pesadez, sino que se recomien la como indispensable y de necesidad para todos los convalecientes de cualquier enfermedad.

Consulte á médicos en casa del inventor, Diputación, 435, Barcelona, todos los días á las doce, y á las consultas que se le hacen por escrito, contesta gratis y con reserva.  
Precios de venta: Perlas Casile, 5 pías. Confites Casile, 5 pías. Balsamo Casile, 5 pesetas.  
—De venta en las acreditadas farmacias y en casa del inventor: Diputación, 435, Barcelona.  
—EN SALAMANCA: en la farmacia de **Segundo Primo**, Plaza de la Verdura 5 y 7.

## EL RABIOSO DOLOR DE MUELAS CARIADAS



Su único y sorprendente remedio, al minuto y sin riesgo.

### EL AIBAF SERDNA

(anagrama) de ANDRES Y FABIA, farmacéutico premio en Valencia.  
Cada aplicación un nuevo testimonio de su brillante éxito destruyendo al propio tiempo la felicidad que la carie comunica al aliento.

Este remedio no es preventivo como lo son todos los elixirs que se aplican si no que combate y horrores de su sufrimiento.  
De venta, seño es Villar, farmacia, plaza de la Verdura y principales de la ciudad, á dos pesetas bote.

## BORISOL DE TORRES MUÑOZ

Antiséptico, antipútrido y desinfectante

Superior al ácido bórico y al borato de sosa; más soluble en frío y en caliente, más eficaz como preservativo y curativo de las enfermedades de las mucosas y de la piel.

Se emplea contra los males de los párpados, oídos, nariz, boca, afecciones de la matriz y otras.

Farmacia de G. Torres Muñoz  
San Marcos, 11.—MADRID—Caja 225 pesetas

En Salamanca: Segundo Primo, Sucesor de Hijos de A. Villar y Pinto, Farmacia.

### La Casa Matias Lopez Madrid-Escorial

fabrica siempre las mismas excelentes clases de chocolates que tanta fama gozan en España y en el extranjero.

Premiados en cuantas Exposiciones han concurrido. De venta en todos los Ultramarinos confiterías de esta. DEPÓSITO CENTRAL: MONTERA 25.—MADRID.

# Elixir Callol

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia, la clorosis, convalecencias, dispepsias, (pereza de digerir), raquitismo, (crecimiento defectuoso) y demás afecciones que reconocen por causa UN ESTADO DE DEBILIDAD GENERAL, se curan pronto tomando el acreditado

medicamento de gusto agradable y resultados tan rápidos y eficaces que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras tomas. Depósito, Farmacia Callol, Diputación, 339, Barcelona, y en todas las buenas Farmacias de España y América.

## PÍLDORAS DE ANAYA

Lo mejor para cortar toda clase de calenturas palúdicas son las

### Píldoras de Anaya

La afirmación de ser las mejores que se conocen la hacen unánimes los más distinguidos médicos y cuantas personas las han experimentado. De ahí el favor que las dispensa el público.

Precio de la caja conteniendo cuarenta píldoras: diez reales.

Es falsa toda caja que no lleve la firma del autor en la cubierta y prospecto y la que se venda á menor precio del indicado.

Depósito principal: DON SEGUNDO PRIMO, plaza de la Verdura, números 5 y 7, Salamanca, á quien se dirigirán los pedidos.

De venta en todas las farmacias de España.

## La Catalana

Sociedad Española de Seguros contra incendios á prima fija

autorizada por Real decreto de 25 Agosto de 1865

TREINTA MILLONES DE PESETAS colocados en edificios y valores de la mayor garantía.

Primas muy moderadas.—Arreglo inmediato y pago de siniestros al contado.—Garantías superiores á las demás Compañías.—Representante en Salamanca, don Antonio Martín, calle de Clavel, número 1.

Transcurrieron cinco minutos... y la condesa comparció, páida como una muerta, pero tranquila.

—Venid, hijo mío, dijo seriamente cogiendo una mano de Marcelo, el cual se dejó guiar como un niño.

Atravesaron muchas estancias severamente amuebladas y llegaron á la cámara del moribundo.

Marcelo experimentó un nervioso sobresalto en todo su cuerpo, al ver á su padre.

Una hermana de la caridad rezaba el santo rosario, sentada en un ángulo de la habitación. Junto al lecho estaban el sacerdote, á un lado, y al otro el doctor.

—Este estaba consultando el pulso... preguntó Hay todavía alguna esperanza?—preguntó Marcelo con acento sofocado.

El médico se volvió... y en vez de contestar alzó los ojos al cielo. Después, abandonó su puesto, que Marcelo ocupó en seguida.

El rostro del moribundo estaba desconocido, lívido, descarnado, con los ojos hundidos, las facciones convulsas, ofrecía un estado de los más deplorables. Su respiración era afanosa, entrecortada, sofocante: un sudor frío y viscoso le corría sobre la frente; de vez en cuando su cuerpo se agitaba como agitado de dolores horribles, espasmódicos en todos los miembros.

El moribundo tenía los ojos abiertos; Marcelo se inclinó sobre él y ahogando sus sollozos apoyó sus labios ardientes sobre los labios ávidos, secos, de su padre.

Fué como el contacto de una pila eléctrica: los ojos del conde se abrieron desmesuradamente y atravesaron las mortales tinieblas que ya les ofuscaban, brilló un rayo de alegría suprema; una

fuerza imprevista se despertó en él: su sangre parció circular por sus venas, sus labios se abrieron balbuceando el nombre de su hijo.

—¡Marcelo!

—Si, soy yo, padre mío,—exclamó el joven con transporte, pasando su brazo derecho por debajo de los riñones del moribundo para levantarlo algo tanto, cubriéndole el rostro de besos,—soy yo... y no te dejaré ya... tú curarás.

El moribundo hacia esfuerzos horribles para hablar, pero no podía... Su boca se tiraba vanamente; en sus ojos hundidos, rodeados de negra sombra, había la profundidad de un abismo; sus manos descarnadas trataban de agarrarse al cuello de su hijo.

La condesa C. ara se aproximó.

—Déjalo Marcelo, el pobre sufre demasiado,—dijo con acento ronco, sofocado.

El conde sacudió con energía la cabeza, y su rostro tomó tal expresión de horror, que la condesa retrocedió lentamente, yendo á caer sobre una butaca, donde quedó muerta, é inmóvil, oculto el rostro, más lívido aún que el marido, entre sus manos.

Marcelo continuaba animando á su padre.

—Si, tú viviras,—decía,—viviras... para mí que te amo tanto, para mamá, para los amigos...

El moribundo seguía agitando sus manos convulsas en el aire, lanzando gritos inarticulados y sus ojos fijos en el rostro de su hijo, parecían decir:

—Comprende, no lo ves... he de hablarte. Marcelo fué fascinado por aquella mirada extrema desesperada.

—Qué tienes que decirme, padre mío? Y a te escuchó con toda el alma.